
Недельный обзор информации 

о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 20 – 24 августа 2018 г. 

 

Льготы для резидентов   

Законодательная Дума Томской области 20.08.2018 

         Резиденты промышленных парков смогут получать льготы по 

упрощенной схеме. Такое решение поддержали депутаты комитета по 

экономической политике областной Думы. Речь идет о пакете 

законодательных изменений, которые упрощают порядок получения 

налоговых льгот резидентами промышленных парков, тем самым уравнивая 

их в правах с резидентами особой экономической зоны. 

         – В целом пакет изменений направлен на снятие административных 

барьеров для претендентов на статус резидента промышленного парка, при 

получении ими государственной поддержки в виде дополнительных 

налоговых льгот, – отметил, представляя законопроект, заместитель 

губернатора Юрий Гурдин. – Ко второму чтению законопроекта устранены 

все замечания, внесены редакционные правки и исключены положения, 

противоречащие соглашению с министерством финансов, – пояснил 

докладчик. 

         Депутаты положительно оценили системную работу Администрации 

области и руководства особой экономической зоны ТВТ «Томск» по 

развитию особой экономической зоны, привлечению финансирования для 

завершения строительства Выставочного и Инжинирингового центров на 

Южной площадке ТВЗ. Областные парламентарии рекомендовали областной 

исполнительной власти проработать вопрос увеличения размера субсидий, 

предоставляемых субъектам инвестиционной деятельности в рамках 

реализации инвестиционных проектов, и предложить формы 

государственной поддержки для проектов в сфере информационных и 

коммуникационных технологий.  

 

Обсудили ход капитального ремонта многоквартирных домов    

Законодательное Собрание Челябинской области 21.08.2018 

На заседании комитета Законодательного Собрания по строительной 

политике и ЖКХ обсудили информацию о ходе проведения капитального 

ремонта общего имущества в многоквартирных домах, расположенных на 



территории Челябинской области. В работе комитета принял участие 

председатель Законодательного Собрания Владимир Мякуш. 

За 7 месяцев текущего года в регионе выполнены 1971 вид строительно-

монтажных работ, а также работ по подготовке проектно-сметной 

документации и строительному контролю. Общий объем финансирования 

выполненных работ составил 1 млрд 941 млн рублей. В этом году большое 

внимание уделялось замене лифтового оборудования – уже заменили 554 

единицы лифтового оборудования на сумму 875 миллионов рублей. Для 

сравнения, за весь  2017 год таких работ выполнено 493. Регоператор уже 

объявил аукционы на разработку проектно-сметной документации и на 

выполнение в 2019 году 303 видов строительно-монтажных работ на сумму 

882,87 млн рублей. 

       Отмечается положительная динамика в вопросе формирования фонда 

капремонта на специальных счетах. За истекшие семь месяцев на спецсчет 

перешли 178 домов, 221 изменит способ формирования фонда в течение 

этого года.  В настоящее время в регионе на специальных счетах свои 

средства на капремонт аккумулируют более 2000 многоквартирных домов, 

это составляет 10,4 % от общего их количества.  

         Депутаты рекомендовали регоператору сконцентрировать свои усилия 

на качестве выполняемых ремонтов и усилить работу по снижению 

задолженности по уплате взносов на капитальный ремонт. Наибольший 

уровень собираемости взносов отмечается в Усть-Катавском городском 

округе – 91,53 %, низкий уровень – на территории Брединского и 

муниципального района – 42,63%.  

 

Решение экологических проблем станет частью Стратегии региона    

Законодательное Собрание Нижегородской области 21.08.2018 

        Состоялся круглый стол «Стратегия экологического развития и 

природно-ресурсный потенциал региона». Модератором круглого стола стал 

заместитель председателя регионального парламента Александр Табачников. 

Были обозначены основные проблемы в сфере охраны окружающей среды в 

Нижегородской области: чистота воздуха, состояние Волги и других рек, 

охрана лесов, сбор и утилизация отходов производства и бытового мусора. 

Представители общественных организаций предложили прописать в 

Стратегии не только общие направления работы, но и частные темы, 

болезненные для нижегородской экологии. 

         «Наше природное разнообразие, наличие рек, лесов – это специфика и 

плюсы области. Поэтому решение всех экологических проблем должно быть 

отражено в будущей Стратегии развития региона. Все собранные 



предложения профильный комитет регионального парламента направит 

разработчикам документа. Каждый желающий может внести правки на сайте 

до 1 сентября 2018 года», – отметил заместитель председателя 

Законодательного Собрания Нижегородской области Александр Табачников. 

        В дальнейшем направления, обозначенные в Стратегии, найдут 

отражение в региональных программах и законодательных актах.  

 

Полномочия по организации ритуальных услуг передаются в районные 

администрации   

Липецкий областной Совет депутатов 21.08.2018 

        Сегодня такие полномочия закреплены за органами местного 

самоуправления сельских поселений.  И по закону сельские 

администрации  должны  создавать службы похоронного дела. Но средств на 

их содержание в местных бюджетах недостаточно.  Поэтому предлагается 

передать эти вопросы в ведение районной власти. 

        Комиссия регионального парламента одобрила соответствующие 

поправки в закон «О некоторых вопросах местного самоуправления в 

Липецкой области». Документ будет вынесен на рассмотрение профильного 

комитета облсовета.  

         За сельскими поселениями остаются полномочия по содержанию мест 

захоронения. 

 

Уникальный северный опыт   

Законодательное Собрание Красноярского края 21.08.2018 

         Председатель Законодательного Собрания Дмитрий Свиридов провел 

встречу с руководителем АНО «Агентство развития Норильска» Светланой 

Рубашкиной. 

        Она рассказала спикеру краевого парламента о проектах 

некоммерческой организации. Речь, в частности, шла о создании туристского 

кластера на территории Норильска и Таймыра, запуске специализированного 

ресурса для развития малого и среднего бизнеса, проведении в следующем 

году форума мэров зимних городов мира. 

        Дмитрий Свиридов отметил, что опыт, наработанный заполярным 

агентством, уникален для края. У организации четыре основных направления 

деятельности: возобновление строительства многоквартирных домов в 

Норильске, привлечение сюда инвестиций, развитие туризма на Таймыре, 

реализация различных социокультурных проектов, направленных на 

популяризацию Красноярского Севера. 



        «Первые две задачи являются основными, по ним налажено тесное 

сотрудничество с органами муниципальной власти, – рассказал Дмитрий 

Викторович.  – Готовы норильчане и к взаимодействию на краевом уровне – 

с Законодательным Собранием, правительством региона. Представители 

агентства побывали в разных городах России, где подобные организации уже 

созданы, и переняли их наработки. Думаю, что такой опыт будет полезен для 

многих наших территорий. Тем более что в ряде городов края регулярно 

поднимаются вопросы о создании подобных агентств развития». 

 

Срок выдачи материнского капитала сократят вдвое   

Московская областная дума 22.08.2018 

        На заседании Комитета Мособлдумы по вопросам охраны здоровья, 

труда и социальной политики были рассмотрены изменения в Закон «О 

дополнительных мерах государственной поддержки семей, имеющих детей». 

        Речь  идет о сокращении срока принятия решения о выдаче или об 

отказе в выдаче материнского капитала в 2 раза. Сейчас решение должно 

быть принято в месячный срок с даты приема заявления, предлагается же 

сократить этот срок до 15 дней. 

         «В Московской области большинство семей предпочитает направлять 

средства маткапитала на улучшение жилищных условий, с 2007 года таким 

правом воспользовались у нас свыше 112 тысяч семей. Тут необходимо 

создать все условия для скорейшего разрешения вопросов, связанных как с 

комфортным проживанием семьи, так и с другими направления расходования 

средства маткапитала – будь то образование, или социальная адаптация 

ребенка», – зампредседателя профильного Комитета Ирина Слуцкая.  

       Она также рассказала, что процедура выдачи материнского капитала 

постоянно совершенствуется – например, с этого года для нуждающихся 

семей появилась возможность получать ежемесячные выплаты из средств 

материнского капитала. 

       «Члены нашего Комитета единогласно поддержали законопроект, 

решение по нему примет уже Госдума в осеннюю сессию», – подчеркнула 

Ирина Слуцкая. 

 

В Сочи обсудили перспективы развития чаеводства на Кубани   

Законодательное Собрание Краснодарского края 22.08.2018 

 

         На базе Всероссийского НИИ цветоводства и субтропических культур в 

Сочи состоялось краевое заседание, главной темой которого стало развитие 

чаеводства в регионе. Перспективы отрасли на совещании под 



председательством губернатора Кубани Вениамина Кондратьева обсудили 

спикер ЗСК Юрий Бурлачко, министр сельского хозяйства и 

перерабатывающей промышленности региона Федор Дерека, руководители 

чаеводческих предприятий. 

       «У кубанской продукции есть все перспективы стать всемирно 

известной. Уже сейчас мы поставляем наш черный чай в Японию, к нему 

проявляют интерес и в европейских странах. При господдержке мы сможем 

создать сильную чайную индустрию. После  принятия соответствующего 

ГОСТа, уверен, восстановление плантаций в Сочи пойдет ускоренными 

темпами», – подчеркнул глава региона.  

              Спикер ЗСК Юрий Бурлачко отметил, что, несмотря на непростое 

положение в отрасли, выращивание и производство чая не «выпало» из 

региональной экономики, во многом этому способствовало принятие 

кубанским парламентом закона о чаеводстве. 

       Председатель кубанского парламента также предложил подготовить 

законодательную инициативу о поддержке чаеводства на федеральный 

уровень.  

        «Мы уже прошли этап принятия законов по виноградарству и 

виноделию. Многие наши законодательные инициативы по развитию отрасли 

были приняты на уровне страны. По такому же алгоритму необходимо 

осуществлять поддержку и чаеводства. Нам всем надо тщательно подумать, 

какие основы заложить в этом законе, именно они дадут возможность 

развивать отрасль. Принятие любого нормативного правового акта никогда 

не происходит быстро, это очень длительная процедура. Сделайте все 

зависящее от вас в максимально сжатые сроки, а в дальнейшем мы уже будем 

собирать для обсуждения разрабатываемого законопроекта экспертное 

сообщество», – резюмировал Юрий Бурлачко, обращаясь к участникам 

совещания.  

 

Профсоюзы наделили правом законодательной инициативы  

Законодательное Собрание Ульяновской области 22.08.2018 

        22 августа в рамках итогового заседания Законодательного Собрания 

пятого созыва депутаты поддержали закон, наделяющий Областной союз 

«Федерация профсоюзов Ульяновской области» правом законодательной 

инициативы. Документ расширяет полномочия профсоюзов, что в большей 

степени поспособствует реализации защитной и представительской функций 

общественных объединений. Профессиональные союзы получили право 

инициировать законопроекты уже в нескольких десятках субъектах 

Российской Федерации.  



        «Федерация профсоюзов Ульяновской области» сегодня являются 

самым массовым и влиятельным общественным объединением региона, 

которое активно взаимодействует с органами государственной власти, 

заключает соглашения с правительством и работодателями.  

        – В современных экономических условиях работники сталкиваются с 

серьезными проблемами, связанными с несправедливой и  несвоевременной 

оплатой труда, отсутствием действенных мер по ликвидации неформальной 

занятости, противодействии созданию профсоюзных организаций. 

Законотворческая работа профсоюзов будет направлена на реализацию мер 

по соблюдению норм в сфере труда, – отметила руководитель Агентства по 

развитию человеческого потенциала и трудовых ресурсов Ульяновской 

области Светлана Дронова. 

 

«День картофельного поля» объединил сельхозпроизводителей из 20 

регионов  

Законодательное Собрание Свердловской области 22.08.2018 

 

        22 августа в посѐлке Кочневское Белоярского района Свердловской 

области состоялось открытие выставки «Всероссийский день картофельного 

поля». Это мероприятие объединило свыше 100 представителей 

сельскохозяйственной отрасли из 20 регионов России. Председатель 

комитета по аграрной политике Законодательного Собрания Свердловской 

области Сергей Никонов отметил, что по многим группам продовольствия, в 

том числе – по картофелю, регион обеспечивает себя уже на 100%. И одним 

из условий такого успеха стало принятие областного закона «О 

продовольственной безопасности Свердловской области», который 

гарантировал сельскохозяйственным предприятиям государственную 

поддержку. 

         Выставка рассчитана на два дня. На нескольких площадках общей 

площадью более 30 гектаров представители профессионального сообщества 

увидят  участки испытания сортов картофеля отечественной и зарубежной 

селекции, опыты на картофеле по применению средств защиты растений. 

Также в рамках выставки – демонстрационные показы 150 единиц 

специальной сельхозтехники и оборудования и тематические круглые столы 

с участием экспертов.  
 

В Парламенте ЧР провели религиозный обряд жертвоприношения    

Парламент Чеченской Республики 23.08.2018 

 

        В Парламенте Чеченской Республики прошли религиозные 

мероприятия, приуроченные к 67-ой годовщине со дня рождения Первого 

Президента ЧР, Героя России Ахмат-Хаджи Кадырова. 



        Религиозный обряд жертвоприношения (сагIа) прошѐл в Парламенте 

Чеченской Республики. Депутаты и сотрудники аппарата законодательного 

органа, совершив религиозный обряд, прочитали мовлид, после чего раздали 

мясо жертвенного животного малоимущим семьям. 

         Народные избранники в своих выступлениях высоко отмечали заслуги 

Первого Президента ЧР, Героя России Ахмат-Хаджи Кадырова, 

направленные на установление мира и порядка на чеченской земле, 

сохранение целостности России и консолидацию общества. 

 

«Убитых дорог» станет меньше   

Законодательное Собрание Республики Карелия 23.08.2018 
 

         Несмотря на то, что в парламенте отпускной период, депутаты и 

Правительство Карелии посчитали необходимым собрать внеочередную 

сессию и принять очень важные для нашей республики решения. 

         – Сейчас отмечаются положительные тенденции в экономике Карелии, 

благодаря которым мы сегодня рассмотрели увеличение доходной и 

расходной частей республиканского бюджета. В казну поступили 

дополнительно 63 млн рублей. Источником стал  транспортный налог. Эти 

средства направлены на улучшение дорожной инфраструктуры, ведь одна из 

транспортных артерий в республике даже лидировала в списке 

общероссийского проекта «Карта убитых дорог», – заявил председатель 

республиканского парламента Элиссан Шандалович. 

         Существенная часть дополнительно поступивших в республиканский 

бюджет средств – 54 млн рублей – направлена на улучшение дорожной 

инфраструктуры Петрозаводска. Администрация города гарантировала, что 

эти средства будут использованы полностью и эффективно, а ремонт будет 

качественный. 

       Внесены изменения в планируемые расходы 2019 года и выделены 79 

млн рублей на строительство четырех мостов в Муезерском и Беломорском 

районах. Депутаты надеются, что это не последние позитивные изменения в 

бюджете республики на этот год.  

 

Совет законодателей РФ поддержал инициативу краевого парламента  

Законодательное Собрание Приморского края 24.08.2018 

         

         Предложение приморских депутатов об увековечивании подвига героев 

Хасана в календаре памятных военных дат России получило одобрение 

Совета законодателей, действующего при Федеральном Собрании 

Российской Федерации. 



        Инициатива об установлении нового дня воинской славы в память о 

Хасанском военном конфликте 1938 года была подготовлена комитетом 

Законодательного Собрания Приморского края по региональной политике и 

законности. Она предусматривает внесение дополнений в федеральный закон 

"О днях воинской славы и памятных датах России". В настоящее время в нем 

отмечено 17 знаменательных дат в честь побед русского оружия, сыгравших 

решающую роль в истории государства.  

       Приморские парламентарии считают необходимым дополнить этот 

перечень Днем разгрома японских захватчиков частями Первой отдельной 

Краснознаменной Армии в районе озера Хасан. Установить эту дату 

предлагается 11 августа, когда военные действия на границе СССР с 

Маньчжоу-го были полностью прекращены. 

        В соответствии с регламентом работы краевого парламента с 

Государственной Думой законопроект был направлен на экспертизу в Совет 

законодателей при Федеральном Собрании РФ. "Комиссия считает, что 

законодательная инициатива, устанавливая 11 августа днем воинской славы 

России, будет способствовать формированию у граждан патриотического 

сознания, чувства верности своему Отечеству, готовности к выполнению 

гражданского долга и конституционных обязанностей по защите интересов 

России",  – говорится в заключении на законопроект.  

        Положительная оценка, полученная в Совете законодателей РФ, 

позволяет краевым депутатам продолжить работу над законопроектом. 

Комитет по региональной политике и законности планирует рассмотреть его 

на ближайшей сессии Законодательного Собрания края, после чего 

направить в Государственную Думу.  
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